

Venezuela:

Candidato A.D. no Daría más Petróleo a Nicaragua

MEXICO, D.F., diciembre 4 (EFE).— El candidato Social-Demócrata a la presidencia de Venezuela, Jaime Lusinchi, crítico al Gobierno sandinista

de Nicaragua porque "no ha cumplido con su proceso de democratización interna". En declaraciones que publica el diario mexicano

"Unomasuno" Lusinchi afirmó que el Gobierno sandinista de Managua está en "deuda con Latinoamérica", aunque agregó— "estamos en contra de cualquier intervención en Nicaragua".

Asimismo, comentó que es imposible que quien reclama el cumplimiento de la oferta original sandinista pueda ocurrir en la —Favor pase a la página 43.

Israel Ataca Posiciones Drusas

BEIRUT, diciembre 4 (UPI).— Aviones israelíes, eludiendo misiles y fuego antiaéreo, bombardearon hoy supuestas bases guerrilleras en las montañas cercanas a Beirut, en represalia por un ataque guerrillero que produjo la muerte de un soldado israelí.

La emisora derechista Voz del Líbano aseguró que el ataque israelí había puesto fuera de combate varios emplazamientos de —Favor pase a la página 52.

Santa Sede Desea Mediar en Pláticas Sobre Armas

ROMA, diciembre 4 (AP).— El cardenal Agostino Casaroli, secretario de Estado del Vaticano, dijo hoy que la Santa Sede desea "mediar" entre los Estados Unidos y la Unión Soviética, con vistas a reactivar las conversaciones sobre limitación de armamentos de mediano



AVION DERRIBADO. Jounieh, Líbano, diciembre 4.— El humo surge de una casa contra la cual se estrelló un caza bombardero norteamericano A7 Corsair, que fue derribado por la artillería siria.

Reagan no Descarta una Invasión a Países de C.A.

WASHINGTON, diciembre 4 (EFE).— El presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, insistió en su determinación de actuar del mismo modo que lo hizo respecto a Granada e invadir cualquier país de Centroamérica "bajo las mismas circunstancias".

Reagan, en una reunión con alumnos de institutos

de enseñanza media, afirmó que "con la misma solicitud realizada por nuestros vecinos como la de los seis países (del Caribe en el caso granadino), pienso que probablemente actuaría de la misma manera". Reagan precisó no obstante que sólo enviaría soldados a la región si se produjese una situación "que hiciese muy evidente una amenaza directa contra

Estados Unidos". "Debería ser algo — agregó el presidente estadounidense— que considerásemos realmente como una amenaza a nuestra seguridad y entonces nos estaríamos defendiendo a nosotros mismos, no a alguien más". Reagan afirmó que "no planeamos ninguna confrontación. Eso depende —Favor pase a la página 59.

Bajo Banderas de la ONU Saldrá Arafat de Trípoli

TRIPOLI, diciembre 4 (UPI).— En pocos días el presidente de la Organización para la Liberación de Palestina y sus combatientes leales saldrán del norteno puerto libanés de Trípoli a bordo de barcos en los que ondeará la bandera de las Naciones Unidas, dijo hoy un vocero de Yasser Arafat.

Pero el jefe de la OLP acusó a Siria y a sus enemigos dentro del movi-

miento palestino de preparar una ofensiva final bajo cubierta de la tregua de ocho días, quebrada hoy por dos bombardeos al puerto.

El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas acordó hoy en forma unánime que los barcos que salgan de Trípoli llevando a 3,400 combatientes palestinos podrán utilizar la —Favor pase a la página 66.

Se Amplia un Día más Misión del "Columbia"

CABO CANAVERAL, (EE. UU.), diciembre 4 (EFE).— La misión del "Columbia" y del Laboratorio Espacial Europeo (SPACELAB) ha sido ampliada por un día, según anunció hoy la Agencia Espacial Norteamericana (NASA).

Con esta decisión, que será definitiva una vez corroborados de nuevo los informes meteorológicos, se pretende prolongar el número de experimentos de carga de la misión están realizando en el espacio.

Este alargamiento hará que el sexto viaje del "Columbia" dure diez días en lugar de nueve, y su aterrizaje se llevará a cabo a las once de la mañana (16:00

GMT) del jueves en la base de la Fuerza Aérea de Andrews, en California.

Según la "NASA", el transbordador espacial y el "SPACELAB" cuentan con suficientes reservas de oxígeno, energía y combustible como para permanecer otras 24 horas en órbita, lo que supone "una oportunidad única para todas las investigaciones que se realicen".

La decisión, provisional todavía, se produce al término de una jornada caracterizada por varias averías técnicas a bordo del "Columbia", que han obligado a los especialistas Parker, Merbold, Garriott y Lichtenberg a suspender —Favor pase a la página 65.



PILOTO. Líbano, diciembre 4.— Piloto norteamericano de un caza bombardero A6 es ayudado por un civil libanés tras haber saltado de su avión, que fue derribado por artillería siria.

Reagan Informa Sobre Ataque a Tropas Sirias

WASHINGTON, diciembre 4. (UPI).— El Presidente Ronald Reagan dijo hoy que la incursión norteamericana contra posiciones sirias fue en respuesta a un "ataque no provocado" que Estados Unidos continuará defendiendo sus fuerzas en el Líbano.

"No deseamos hostilida-

des allí. Deseamos estabilizar la situación en Beirut hasta que se retiren todas las fuerzas", señaló Reagan a los periodistas en los jardines de la Casa Blanca.

"Vamos a defender a nuestras fuerzas y esa fue la razón y propósito de la

—Favor pase a la página 55.

Líbano: Derriban Aviones Norteamericanos

BEIRUT, diciembre 4 (UPI).— Dos aviones de guerra estadounidenses fueron derribados hoy sobre Líbano, en la primera incursión aérea de Estados Unidos contra el ejército sirio, y uno de los pilotos habría sido ametrallado cuando bajaba en su paracaídas.

El ataque llevado a cabo a las 8 de la mañana (06:00 GMT) marcó una aguda intensificación del envolvimento estadounidense y fue ordenado específicamente por el presidente Ronald Reagan en represalia por un ataque con cohetes y fuego antiaéreo hecho ayer sábado por los sirios contra aviones espía estadounidenses.

Cuando los aparatos estadounidenses salían de los portaviones estacionados en el Mediterráneo

para bombardear posiciones sirias cerca de la principal carretera de Beirut a Damasco, fueron recibidos por intenso fuego sirio.

Un dañado avión estadounidense, un Corsair A-7, cayó contra una casa al norte de Beirut después que el piloto, el comandante naval Edward T. Andrews, logró saltar sin problemas en paracaídas al Mediterráneo. Luego fue llevado de regreso al portaviones nuclear U.S.S. Independence, donde se informó que está en "buenas condiciones", sólo con algunas "lesiones" "menores".

Peró la tripulación de dos hombres de un segundo avión, un Intruder A-6, fue obligada a descender sobre las montañas dominadas por los sirios que es-



INFORMA DE ATAQUE. Washington, diciembre 4.— El Presidente Ronald Reagan informa sobre el ataque aéreo norteamericano a las bases sirias en Líbano. El mandatario dijo que están dispuestos a defender sus fuerzas en aquella atribulada región. Mencionó también el derribo de dos aparatos norteamericanos. Le acompaña su esposa Nancy.

taban bombardeando y oficiales estadounidenses dijeron que no sabían su suerte. Siria anunció que un hombre fue capturado y no mencionó al otro. Radio Damasco también afirmó que sus defensas antiaéreas habían derribado tres aviones estadounidenses, no sólo dos.

"El piloto del avión derribado en Kfar Selwan fue muerto con fuego de artillería cuando bajaba en paracaídas", dijo una radio privada del partido cristiano Falange.

"Su cuerpo yace frente a una casa de villa kuwaiti y una multitud se congregó en torno a él", señaló el despacho. Los sirios en el pasado han disparado contra los pilotos de los aviones derribados. Periodistas estadouni-

denses que trataron de llegar al pueblo, el que generalmente es accesible, fueron rechazados por soldados sirios que gritaron al chofer: "Oye, perro, saca a estos norteamericanos de aquí!". El ataque estadounidense siguió a intensas batallas nocturnas de artillería entre los drusos respaldados por Siria y las fuerzas de la milicia cristiana y el ejército libanés. Las descargas cayeron sobre las áreas cristianas de la capital. Aunque el líder druso Walid Jumblatt ofreció hoy levantar el sitio de tres meses del pueblo cristiano de Deir El Qamar, en las últimas horas de la tarde continuaban los combates entre los cristianos y los drusos en otras partes de las montañas.